

El Ejército israelí aprueba “planes operativos” para una ofensiva en el Líbano

GUERRA. Anuncio ocurre el día en que el mediador de Biden para evitar escalada llegó a Beirut. En Gaza se confirmó la muerte de un médico durante un interrogatorio.

Efe

El Ejército israelí aseguró ayer haber “aprobado” y “validado” los planes operativos para una ofensiva militar en el Líbano, el mismo día que aterrizó en Beirut el principal mediador de la Casa Blanca en el conflicto entre Israel y la milicia chií Hizbulá, Amos Hochstein.

“Como parte de la evaluación de la situación, se aprobaron y validaron los planes operativos para una ofensiva en el Líbano y se tomaron decisiones sobre la continuación del aumento de la preparación de las tropas en el campo”, dijo ayer un comunicado castrense.

Los planes, de los que no trascendieron más detalles, fueron aprobados por el comandante en jefe del Comando Norte, Ori Gordin, y el jefe de la dirección de operaciones, Oded Basiuk, quienes según el comunicado llevaron a cabo una evaluación conjunta de la frontera norte.

El asesor estadounidense Amos Hochstein, viajó hoy a Beirut después de reunirse ayer con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, su ministro de Defensa, Yoav Gallant, y los líderes de la oposición.

Hochstein aseguró, en conferencia de prensa, que la situación “es seria”, pero que el Gobierno del presidente Joe Biden quiere “evitar una escalada mayor” hacia una guerra.

Desde el inicio de la guerra en Gaza, tanto Israel como Hizbulá mantienen hostilidades a diario en la frontera, que se han ido incrementando con el lanzamiento de cientos de cohetes y el asesinato selectivo, a manos de Israel, de algún alto cargo.

En estas escaramuzas diarias, Hizbulá ha perdido a al menos 315 milicianos, algunos en ataques en Siria, y también han muerto en el lado libanés 63 integrantes de otras milicias, un soldado libanés y más de 92 civiles, incluidos diez menores y tres periodistas.

En Israel han muerto 25 personas en el norte, 15 militares y 10 civiles.



EL MEDIADOR DE LA CASA BLANCA, AMOS HOCHSTEIN, LLEGÓ AYER A BEIRUT.

Miles de israelíes se manifestaron por tercer día contra el Gobierno

● Miles de israelíes se manifestaron ayer en los alrededores de la Knéset (Parlamento israelí) contra el Gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu y a favor tanto de un acuerdo de liberación de rehenes como de comicios anticipados, en la tercera jornada de protestas que durarán toda la semana. Entre los presentes se encuentra el exministro de Defensa israelí Moshe Yaalon, quien al igual que gran parte del aparato de seguridad, culpó a Netanyahu del “fracaso de seguridad más grave en la historia del país”, en referencia a la falta de previsión ante el mortífero ataque de Hamás contra territorio de Israel del pasado 7 de octubre.

Paralelamente, Netanyahu, calificó de “inconcebible” que el Gobierno de EE.UU. haya retenido en los últimos meses el envío de ciertas armas y municiones a Israel y se mostró esperanzado con que eso cambie próximamente.

Netanyahu difundió un videoensaje en inglés en el que se refirió al encuentro que mantuvo la semana pasada en Jerusalén con el secretario de Estado de EEUU, Antony Blinken, quien “me aseguró que su gobierno está trabajando día y noche para eliminar estos obstáculos. Ciertamente espero que ese sea el caso. Debería ser así”.

El Gobierno de Estados Uni-

dos frenó a principios de mayo el envío a Israel de 3.500 bombas, preocupado por su posible uso en un área densamente poblada como Rafah, la zona más meridional de Gaza, según informó la cadena CNN, que detalló que en esa partida figuraban artefactos de más de 900 kilos.

En una alusión al que fuera primer ministro británico Winston Churchill (1874-1965), Netanyahu añadió: “Durante la Segunda Guerra Mundial, Churchill dijo a los Estados Unidos: ‘Entréguennos las herramientas, haremos el trabajo’. Y yo digo, entréguennos las herramientas y terminaremos el trabajo mucho más rápido”.

El Ejército israelí sigue operando por tierra en Rafah desde el pasado 6 de mayo, cuando inició su incursión y tomó el lado palestino de esa localidad, un episodio más de una guerra devastadora para la población local en la que ya han muerto casi 38.000 gazatíes -el 70% mujeres y niños- desde que comenzó el 7 de octubre de 2023, tras el ataque terrorista del grupo islamista palestino Hamás a Israel en el que murieron unas 1.200 personas y 251 fueron secuestradas.

MUERTE EN INTERROGATORIO

Ayer también se confirmó que un médico gazatí, al menos el segundo en morir bajo custodia israelí desde el inicio de la guerra en Gaza, falleció en noviembre mientras estaba siendo interrogado por el Shin Bet (servicio de Inteligencia Interior israelí), seis días después de su arresto, informaron medios locales a raíz de una pesquisa de una unidad del Ministerio de Justicia.

El doctor Iyad Rantisi, de 53 años, era el jefe de ginecología y obstetricia del Hospital Kamal Adwan en Beit Lahia, en el norte de la Franja de Gaza. **CE**